

Le Quotidien
26.03.2018

La conscience verte du pays a 50 ans

Le Mouvement écologique célèbre cette année son 50^e anniversaire. Née en 1968, l'ONG affirme n'être pas encore arrivée au bout de son chemin. Blanche Weber et les siens ont du pain sur la planche.

Le congrès organisé samedi à l'Oekozenzter du Pfaffenthal à Luxembourg avait une saveur particulière pour le Mouvement écologique. Si le tram est aujourd'hui une réalité, l'ONG ne compte pas abandonner pour autant son rôle de conscience verte du pays. Les programmes électoraux des partis qui vont se présenter aux législatives du mois d'octobre seront scrutés de près pour assurer un développement encore plus durable du Grand-Duché.

De notre journaliste
David Marques

L'arrivée fin 2013 de déi gréng au gouvernement a certes été une petite victoire pour le Mouvement écologique. Mais la présence des verts dans la majorité n'a pas suffi à changer toutes les choses pour lesquelles l'ONG s'engage. Derniers exemples en date : la concrétisation de l'extension à 2x3 voies de l'autoroute A3 (Luxembourg-France) et le contournement de Käerjeng. «Le gouvernement mise encore trop sur les routes et pas assez sur la mobilité douce et les transports publics», tranche Blanche Weber, présidente du Mouvement écologique.

Samedi, la figure marquante du Mécô était face à la ministre de l'Environnement, Carole Dieschbourg (déi gréng), qui a assisté avec intérêt au congrès du Mouvement écologique. «Il est important de rester à l'écoute des revendications de la société civile», a souligné la ministre écolo après sa visite à l'Oekozenzter du Pfaffenthal.

Mais le bilan qu'avait à défendre Carole Dieschbourg en tant que représentante du ministère du Développement durable reste toutefois solide, même si Blanche Weber et les siens restent toujours sur leur

faim. Alors que le Mécô fête en cette année 2018 son 50^e anniversaire, l'ONG a toutefois vu se réaliser il y a quelques mois un projet défendu pendant de longues décennies, mais qui a peiné à se concrétiser. Le retour du tram dans les rues de Luxembourg a en effet été une revendication majeure du Mouvement. «Le mérite revient certes à bien plus de personnes. Mais l'origine de l'idée de faire revenir le tram dans les rues de Luxembourg émane d'un seul organisme : le nôtre», a rappelé non sans fierté Blanche Weber samedi lors du congrès du Mécô.

➤ «Cela ne sert en rien le débat objectif»

La présidente n'a pas oublié d'épingler une nouvelle fois les responsables politiques, notamment ceux de la Ville de Luxembourg, longtemps opposés au tram. La bourgmestre Lydie Polfer n'a pas été citée personnellement, mais entre les lignes elle était clairement visée par ces mots : «Peu ont cru au départ au projet du tram. Pire : ils étaient nombreux à se battre bec et ongles contre le tram. Parmi eux se retrouve pas mal de monde qui a fièrement donné des discours lors de l'inauguration

tion du tram le 10 décembre dernier.»

Le tram et le nouveau concept de mobilité, porté par le ministre François Bausch (déi gréng), restent une des priorités pour le Mouvement écologique en vue de la prochaine législature. Mais l'ONG ne compte pas se contenter de ce seul projet-phare.

La précampagne électorale a ainsi démontré que la croissance deviendrait un des enjeux majeurs des élections à venir. «Comme cela a été le cas pour le tram, on nous reproche aujourd'hui de développer une position fantaisiste, venue d'un autre monde. Cela ne sert en rien le débat politique et objectif sur le sujet», dénonce Blanche Weber tout en lançant une mise en garde au camp politique.

Un nouveau modèle de croissance doit s'ajouter aux acquis et succès de l'histoire du Mouvement écologique, riche en rebondissements. La conscience verte du pays, comme on pourrait nommer l'ONG écolo, a ainsi évité depuis sa création en 1968 la construction de la centrale nucléaire prévue à Remerschen. Elle a aussi réussi à pousser les responsables politiques à miser sur des parcs naturels et à amorcer la révolution énergétique. Bien d'autres lignes restent à écrire.



Photo : alain rischard

«L'origine de l'idée de faire revenir le tram dans les rues de Luxembourg émane d'un seul organisme : le nôtre», a rappelé non sans fierté Blanche Weber samedi lors du congrès du Mouvement écologique.

Dix-sept axes de réflexion

Le Mouvement écologique mène actuellement une large consultation afin de formuler le catalogue de revendications qu'il soumettra aux partis politiques en vue des élections législatives du 14 octobre. Pas moins de 17 axes de réflexion sont mis en avant par l'ONG. Aujourd'hui, elle

compte publier une proposition de texte sur le développement durable. L'aménagement du territoire, le logement, la mobilité, la politique énergétique, la protection de l'environnement, la gestion des ressources naturelles ou encore l'eau sont d'autres priorités.